

La Gran Bretaña va como piedra que rueda hacia el abismo

Cada día que pasa se cierra más el anillo de hierro que aprieta la garganta de la Gran Bretaña. Echados sus ejércitos del Continente europeo; golpeada fuertemente por los martillazos de la aviación alemana a los ojos espantados del pueblo, que nunca había presenciado los horribles espectáculos de su propia destrucción e impotente para protegerse contra el azote que la fustiga, sus prestigios van de mengua, como piedra que rueda por la pendiente hacia el abismo.

Derrotada en los campos de batalla, lo mismo en Europa que en el Africa; anulada su influencia en los estados europeos de Oriente y Occidente, y vencida su vieja y artera diplomacia, por la vigorosa embestida de las nuevas orientaciones del Mundo, es ya un viejo tronco, podrido por las ambiciones políticas de los hombres que la gobiernan, y que roído por el gusano de la gula insaciable de la especulación judía, siente ya las trepidaciones de su derrumbamiento. Tal se ve del cable del 28 de setiembre último en el que se da cuenta, del mismo Londres, del «Gran Escándalo de Aeroplanos», producido por la negativa de las fábricas a permitir que sus empleados y obreros trabajen cuando están los aviones enemigos bombardeando la vecindad, contrariando así lo que ha querido Mr. Churchill, con la nueva reglamentación de los toques de alarma.

La extensión del eje Roma-Berlín, con el empalme del Japón, es una puerta más que se cierra a la influencia británica, con una repercusión mundial, que debilita la confianza que se tenían en la «Poderosa Albión» las naciones de este Continente; le para los pies a la ayuda que abierta imprudentemente le prestaba el Gobierno de Norteamérica y alienta a los pueblos sojuzgados para iniciar movimientos liberatorios, comprendiendo que la hora de sacudir el yugo ha llegado.

Algunos empecinados que se dicen optimistas tienen por un asomo de debilidad de Alemania, la nueva alianza con que el eje Roma-Berlín ha respondido a la política hostil de los Estados Unidos; pero este optimismo resulta evidentemente absurdo, porque es lógico y humano pensar que ningún país por poderoso que sea, acepta alianzas con una nación en derrota, ya que antes bien es sabido, que hasta las ratas huyen del barco que hace aguas.

La derrota sufrida por la escuadra inglesa en el puerto de Dakar y la explicación de este desastre dada por el Premier al Parlamento, a base de que se contaba con la traición para vencer la resistencia de sus heroicos defensores, y que por no haberse producido ésta, se hacía necesario desplegar fuerzas de mayor envergadura para rendir la plaza, acusa el hecho de que la Gran Bretaña se encuentra en una situación muy apurada, que no le permite continuar la campaña ruin de despojos, contra Francia, sin comprometer su propia seguridad territorial; mayormente cuando su ex-aliada, irguiéndose contra tanta villanía y tan injustificada persecución de parte de su victimaria, le ha dado un rudo golpe, para advertirla de que todavía pega duro. De manera que los optimistas anglófilos que todavía están creyendo en los huevos del gallo, de la potencia de Inglaterra, ya pueden anotar en su *Diario* esta frase lapidaria: «La Flota Inglesa también vuelve la espalda al enemigo».

Creyó el Gobierno de la Gran Bretaña que en la presente guerra, como en la de 1914, le bastaban para derrotar al Reich, su alianza con Francia, el apoyo más o menos vergonzante de los Estados Unidos y la propaganda difamatoria que en aquella vez fué su mejor aliada. Pero se equivocó de medio a medio, porque bien pronto se sintió desquiciada por el puño de hierro del ejército alemán y fué entonces cuando se dieron cuenta los instigadores de la lucha, de que la Vieja Albión no estaba preparada para resistir el empuje alemán, y que se dieron a la tarea de fortificarla y ponerla en pie de oponer una resistencia cuyo quebrantamiento acaba de revelarse con la fuga de su escuadra, de las aguas de Dakar.

Nótese bien, que con una arrogancia a la que no le ha podido hacer honor todavía, Inglaterra le declaró la guerra al Reich, y se sentó luego a esperar a que éste tomara la iniciativa; es decir, a que las pajas le tiraran a las escopetas dada la circunstancia de no haber sido Alemania la nación provocadora del conflicto; de consiguiente no hay razón para inculparla porque para resolver una situación anormal y espectacular que los países que se aliaron contra ella mantenían latente atrinchera-

dos en la Línea Maginot, lanzara la arrolladora ofensiva que en un par de semanas liquidó la alianza franco-británica, y obligó al ejército inglés a devolverse por donde había llegado, aunque en menos tiempo y con más desorden, que cuando cruzara el Canal de la Mancha con dirección a territorio francés.

La pérdida de su prestigio militar por los fracasos que han sufrido sus fuerzas de tierra, mar y aire, le han restado confianza al poderío de la Gran Bretaña y ha consolidado la anulación de su influencia en las naciones de Europa, Asia y Africa, de tal suerte que el Mundo está presenciando el espectáculo maravilloso nunca visto en el andar de los siglos, de estar Inglaterra peleando sola, y por su propia cuenta; es decir: sin cirineos que les saquen las castañas del fuego.

La formación del eje Roma-Berlín-Tokio, ha tenido la virtud de obligar a los Estados Unidos a revelar la verdadera finalidad de su política de acercamiento con las repúblicas hispanoamericanas, desarrollada a base de ofertas de empréstitos halagadores para quienes viven con la mano tendida, onerosos para el pueblo que tiene que pagarlos—y de apoyo con su poderío militar, en caso de una agresión extranjera, y de otros cantos de Sirena, por el estilo—al permitir que impunemente se violara la zona de seguridad, de trescientas millas de las aguas territoriales del Continente acordada en la Conferencia de Panamá—para calmar los nervios del Uruguay—con la captura del barco mercante alemán Wesser, por un crucero canadiense; porque esto acusa, a la vez que una inteligencia con Inglaterra—para quien no rige el acuerdo interamericano—una burla sangrienta para estos paíscitos, a los que se les toma el pelo ofreciéndoles bases navales y aeropuertos, para barcos y aviones que no tienen; y se les exhibe como dóciles instrumentos del Gobierno de Norteamérica, para respaldar sus injustificadas violaciones de la neutralidad consagrada por el Derecho de Gentes, entre las naciones que están al margen de un conflicto o guerra internacional o que por miedo, por negocio o por maldad; aparentan estarlo. Si los Estados Unidos o algunos de los países signatarios del acuerdo de la Conferencia de Panamá, no reclaman el ultraje inferido al ejecutar un acto de guerra en las aguas declaradas inviolables, y estos pueblos no reaccionan contra esta escandalosa exhibición que se ha echo de ellos, deben ponerse en marcha en busca de la vergüenza....

JACOBO REY.

Londres sigue siendo intensamente bombardeado

Berlín El estado mayor informó que la aviación atacó ayer numerosos objetivos militares en Londres, sud y centro de Inglaterra observándose incendios en distintos lugares acompañados muchas veces de fuertes explosiones. Pembroke fué bombardeado desde poca altura no obstante el in-

tenso fuego anti-aéreo. Un aerodromo cercano fué alcanzado por las bombas que destruyeron numerosos aparatos en tierra y parte de los hangares. La aviación británica de bombardeo, agrega el comunicado, no apareció sobre Alemania durante el día de ayer. A la noche los ataques

España exige una mayor influencia en la América indoespañola

Londres 3. — La primera alarma aérea de hoy se dió temprano entrando en activo funcionamiento las baterías anti-aéreas de los suburbios del sudeste que lanzaron una terrible barrera de acero contra los aviones alemanes que se veían volar a gran altura.

Lo visibilidad de los aparatos alemanes era más bien difícil y por momentos imposible a causa de la considerable altura y porque volaban con el sol a favor.

Londres 3. — Oficialmente se anunció que las reales fuerzas aéreas por tercera noche sucesiva atacaron intensamente Berlín y otras partes del Reich.

Realzan además los acostumbrados bombardeos nocturnos contra los puertos de invasión.

Vichi 3. — El diario «Le Figaro», al referirse a la firma del tratado tripartita manifestó hoy que es susceptible de extensión y declara que el ministro de gobernación español Serrano

Suñer expresara dos exigencias de España; primero la restitución de Gibraltar y segundo las aspiraciones españolas a una mayor ampliación de su imperio africano. El diario añade: «España tiene ahora una tercera reivindicación desde que se registró el restablecimiento de la idea imperia lista, desea restaurar su influencia, su prestigio y su estructura en Sur América». Le Figaro sigue que es posible que el generalísimo Franco exija que que Alemania e Italia admitan la prioridad de los intereses españoles en Sur América.

Londres 3. — En las esferas militares expresan que al parecer los alemanes asumieron la dirección de las operaciones italianas en Africa y agregan que «No hay motivos para que no sean cierto los rumores acerca de movimientos de tropas alemanas hacia Italia».

Discurso pronunciado por el Lic. don Claudio Castro Saborío Presidente de la Junta de Educación de Mercedes de Montes de Oca, en el acto de ser bautizada la Escuela del lugar con el nombre de «BETANIA» el 15 de Setiembre de 1940

BREVE HISTORIA DL LA FUNDACIÓN DEL DISTRITO Y DE LA ESCUELA DE MERCEDES

SEÑORES:

Por decreto del Poder Ejecutivo N° 54 del 9 de julio de 1937, fué creado el Distrito Escolar de este caserío de Mercedes de Montes de Oca, viniendo posteriormente el nombramiento de su primera Junta de Educación, que, según acta de las 19 horas del 14 del citado mes, del Libro de Instalaciones de tales organismos que lleva la Jefatura Política, de este Cantón, quedó integrada por los señores don Jaime Cover, don Rafael Flores Salas, y el que os habla, en calidad de miembros propietarios, y los señores Romualdo Ramírez y don Ernesto Ballesterero como suplentes, actuando desde entonces esta Junta bajo mi Presidencia por honrosa amabilidad de mis compañeros, que han puesto de su parte todo cuanto es hu-

manamente posible, dados los escasos recursos de este vecindario, en beneficio del desarrollo de sus actividades. Preocupación inmediata de la Junta, ya que para ese objeto fué instituida, consistió en la apertura de esta pequeña Escuela, instalada en este estrecho local en donde nos encontramos y cuya puerta correspondió abrir por vez primera, para la enseñanza primaria impartida a escolares de siete a diez años de edad, a la insigne educadora doña María del Rosario Cubero de Masís, devota vehemente del método Decroly y a celoso apostolado se debió, desde la fecha de su nombramiento recaído el día 6 de marzo de 1938, su definitiva organización. Muy

Pasa a la Página cuatro

enemigos provocaron el incendio de casas en el oeste de Alemania. Unos pocos aviones británicos consiguieron llegar a Berlín ocasionando escasos daños en objetivos militares. Las pérdi-

das aéreas del enemigo fueron ayer de 17 aviones de los cuales quince derribados en combates aéreos y uno por las baterías y otro por una nocturna. Faltan dos aviones alemanes.

Ley por la cual se confiere el título de bachiller en Ciencias y Letras, a los estudiantes de Colegios particulares

N° 13
RAFAELA CALDERON GUARDIA

PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA
Considerando:

Primero.—Que la ley N° 20 de 28 de diciembre de 1887, en su artículo 4° concede a los colegios particulares de Segunda Enseñanza que comprendan en su

plan de estudios todas las materias exigidas en los institutos nacionales, y cumplan además las otras condiciones preceptuadas por su artículo 1°, el derecho a expedir «Certificados» iguales a los que se extienden en los colegios nacionales, y con idéntico valor legal al de éstos;

Segundo.—Que esos documentos no son otra cosa que los títulos de bachiller en Ciencias y Letras a que se refiere el artículo 94 del Reglamento de Colegios de Segunda Enseñanza dictado el 1° de diciembre de 1939;

Tercero.—Que no existe ninguna disposición que reglamente el otorgamiento

de las disposiciones de la ley citada con las del Reglamento dicho,

DECRETA:
Artículo 1°.—Los alumnos de los colegios particulares de Segunda Enseñanza a que se refiere el Considerando primero de este decreto de tales diplomas y armoniza

Pasa a la Página Cuatro

Circular

AL VENERABLE CLERO Y A LOS FIELES DE LA ARQUIDIOCESIS

QUIERE la costumbre, religiosamente observada por nuestros antecesores, que al acercarse el mes de Octubre el Prelado se dirija oficialmente a sus diocesanos para exhortarlos a mantener y conservar en la familia la saludabilísima práctica del Santísimo Rosario y a que se consagren a ella con mayor intensidad de espíritu durante el mes del Rosario.

Afirmaba el Santo Padre Pío XI, de feliz memoria, en la Encíclica de 29 de Setiembre de 1937, sobre el Santo Rosario, que «tanto en las desventuras públicas como en las particulares los fieles de todos los tiempos se dirigieron suplicantes a María para que ella muy benignamente viniese en su socorro, y alcanzaran consuelo y remedio para los dolores del cuerpo y para los del alma. Jamás esperaron en vano quienes con oración devota y confiada imploraron su poderosísimo socorro.

Esa oración devota y confiada a que aludía el Santo Padre, es el Santo Rosario. Exponente legítimo como es de la devoción a la Virgen Santísima, por sus orígenes históricos de todos suficientemente conocidos, puros divulgación y propagación universales, y más aún por haber sido una y otra vez calurosamente recomendado por los Sumos Pontífices, cabe decir de él que nos acerca a Jesucristo, nuestro divino Salvador, al acercarnos a María su Santísima Madre. Contiene además, con sobreabundancia, los elementos todos de la perfecta oración cristiana, es decir, la contrición y el dolor de las culpas, la meditación de los misterios de la vida, pasión y muerte del Salvador, y la recitación en común de las plegarias de más noble origen y por consiguiente de mayor eficacia, el Padrenuestro y Avemaría.

En la hora presente se cierne sobre el mundo una grande desventura, la mayor quizá de todas las desventuras, la guerra. Dirijámonos suplicantes, a María, Reina de la Paz para que acuda benigna en nuestro auxilio. Sea el Santo Rosario nuestra oración por la paz.

Siguiendo el simbolismo cristiano tradicional se ha solido representar y figurar el anhelo íntimo que en nosotros alienta por la paz, mediante el ramo del olivo. Si bien lo consideramos el Santo Rosario, puede sustituir, hasta con ventaja, aquel símbolo y aquella representación, ya que esa oración de tan acabada perfección que en verdad da gloria a Dios en las alturas y presagia la paz en la tierra a los hombres de buena voluntad. En efecto, la serie continuada de oraciones del Santo Rosario, oraciones de sobrenatural uniformidad, nos recuerda la hermandad que por voluntad de Dios e ineludible exigencia de nuestra naturaleza debe existir entre los hombres, eleva nuestro espíritu hacia Cristo Rey Pacífico y Príncipe de la Paz, y acopla en mística cadena de todos cuantos reconocemos al mismo Padre que está en los cielos. Por todo ello preciso es que reconozcamos que el Rosario es, entre las oraciones, una de las más indicadas para impetrar del Señor en beneficio del mundo, el don inestimable de la paz.

Se han formado, principalmente en los últimos tiempos, ciertas asociaciones, internacionales las más de ellas, llamadas ligas de paz, que propenden a promover por todos los medios el apaciguamiento de las pasiones que desatan la guerra entre las naciones. La Iglesia, por su parte, ha organizado una liga de la paz, propia suya. En sus varios llamamientos a la paz, el Romano Pontífice, ya en escritos, ya en alocuciones públicas, se ha dirigido a los cristianos para excitarlos a que reunidos en torno suyo, formemos y constituyamos una liga en favor de la paz, la liga sobrenatural de oraciones, convencido como está de la virtud divina propia de la oración y de que éste es el único medio por el cual podremos hacernos propicia la Divina Clemencia en provecho del mundo que se debate en medio del odio, de la injusticia y de la ambición. La oración, he aquí la única arma de la Iglesia: con la oración ha salido victoriosa de todas las luchas y de todas las guerras que contra Ella se han desatado en el transcurso de los siglos.

La Iglesia tiene grande confianza en la oración. Tengámosla también nosotros con Ella, y en el mes del Santo Rosario, unidos con nuestros hermanos que esparcidos por todo el orbe imploran piedad de María, Madre del Rey Pacífico, hagamos violencia al cielo para que nos conceda, cuanto antes, los tan ansiados bienes de la paz. Sea esta la intención especialísima de las oraciones y de los cultos solemnes que en todas nuestras iglesias se recen y se celebren en este mes en honor de la Virgen Santísima en el magnífica título del Rosario.

Aprovecharemos esta oportunidad, para recapitular, en brevísimas reseñas, algunos sucesos que en una u otra forman dicen relación con los intereses religiosos de nuestra Arquidiócesis.

Recientemente la Santa Sede se ha dignado proveer la Diócesis de Alajuela, en la persona del Excmo. Monseñor don Juan Vicente Solís. Dilatado y difícil es el campo de acción que la benignidad del Santo Padre ha señalado al tercer Obispo de Alajuela, pero su celo ministerial, bien probado en los muchos años en que ejerció la cura de almas, las eminentes dotes de gobierno

El Sermón de las Aves

San Francisco de Asís .-- 4 de Octubre de 1940



«Y San Francisco vio algunos árboles al borde del camino y en ellos casi una infinita diversidad de aves de toda especie, tal como hasta entonces por nadie habían sido vistas en aquella comarca. Y otras muchas encontrábanse en la pradera, bajo los árboles. Y cuando San Francisco vio aquella gran muchedumbre, descendió sobre él el espíritu de Dios, y dijo a sus discípulos:—Esperadme aquí que quiero ir a predicar a nuestras hermanas las aves. Y entró en la pradera, dirigiéndose a las aves posadas en el suelo. Y no bien comenzó a predicar cuando las que estaban en los árboles volaron a tierra y allí quedaron sin moverse, aunque el Santo tan cerca andaba de ellas, que a más de una rozó con la fimbria de su hábito.

«Pero San Francisco les habló de esta manera:— ¡Mis hermanas las aves! Mucha gratitud debéis a Dios y siempre en todas partes habéis de alabarlos y glorificarlos porque podéis volar libremente adonde queráis, por vuestras dobles y triples vestiduras, por vuestros multicolores y vistosos adornos, por vuestro ajuntamiento, porque no necesitáis trabajar y por los bellos cantos con que el Creador os ha regalado. Vosotros no sembráis ni recogéis los frutos, sino que Dios os alimenta, y os da ríos y fuentes para que bebáis en ellos, y montañas y colinas, peñas y riscos para guareceros, y grandes árboles para que hagáis vuestros nidos, y aunque no podéis hilar ni tejer, tanto a vosotras como a vuestras crías os da el necesario vestido. Por tanto, grandemente os ama el Creador, que tantos beneficios os ha dispensado. Cuidad mucho, hermanas aves, de no ser desagradecidas, sino emplearos siempre en alabar a Dios. Después de estas palabras de nuestro Santo Padre, todas las avejillas comenzaron a abrir sus picos. a batir las alas, a tender el cuello e inclinar reverentes sus cabecitas a tierra, y con sus cantos y movimientos

mostraban que las palabras que les había dicho San Francisco las alegraban mucho. Y San Francisco regocijóse en su espíritu, cuando vió aquello, y se maravilló de encontrar tantas aves, y de su variedad y diversidad, así como de que tan mansas fueran, y por ello alabó al Creador y las exhortó dulcemente a que ellas también lo alabaran.

«Y cuando San Francisco hubo acabado su plática y su exhortación a glorificar a Dios, hizo la señal de la cruz sobre todas las aves. Y todas ellas rompieron a volar juntas, gorgojeando fuerte y maravillosamente, tras de lo cual se separaron y desaparecieron volando (1)»

(1) Actus, cap. XVII.—Fioretti, cap. XVI.—Celano, Vita prima, núm. 48. San Buenaventura, XII, 5.

Mons. Barquero digno cura de Orotina

agradecido por la defensa que aquí se hizo de su actuación

Orotina, Stbre. 30 1940. Señor Don Guillermo Angulo. San José.

Mi querido amigo: Ayer tuve el gusto de leer en LA EPOCA, periódico que Ud. tan dignamente dirige, en el artículo «Chispas», firmado por C. G. C. y con el título de «Ignorantes», unas frases en mi defensa con motivo Pasa a la Página Cuatro

Pida...

BAVARIA GOLD



y le darán CERVEZA

con que el Señor lo favoreció, y principalmente el auxilio divino que sobre su apostolado han implorado sus diocesanos y aun los fieles todos de la Provincia Eclesiástica de Costa Rica, son prenda segura de que su episcopado será fecundo en todo género de bienes espirituales.

El 23 de Junio próximo pasado tuvimos la satisfacción de instalar solemnemente al Excmo. Monseñor Dr. don Claudio María Volio, Arzobispo Titular de Soterópolis, como Prelado Honorario y Rector del Santuario de Nuestra Señora de los Angeles. Gracias sean dadas a la Santa Sede por el singular honor dispensado a nuestro Santuario Nacional. Seguros estamos de que el Excmo. Monseñor Volio, con su reconocido celo apostólico, sabrá imprimir un impulso extraordinario al culto y a la devoción de la Patrona de Costa Rica.

(Continuará)

Triste Aniversario

El lunes pasado volvimos a conmemorar, el aniversario, no vamos a decir de la muerte, sino de su natalicio para el cielo, de un ángel, que se alzó transfigurado en luz celeste, y como pájaro que rompiera su jaula: Era el ángel, Lygia Barahona Díaz, de 13 años de edad.

No supimos cuántas veces leyó, con lágrimas en los ojos, la vida de Santa Teresita del Niño Jesús; menos los suspiros que diera, en las frecuentes y fervorosas comuniones que hiciera, por unirse—en temprana edad—si así le agradara a la Voluntad Divina, por unirse al coro de las vírgenes que cantan eternamente, las glorias de Dios. Y fué cosa extraordinaria: de pronto enfermó nuestro ángel, estando buena y sana, y el 30 de setiembre de 1934, era domingo, al entrar la noche, en la mismísima fecha en que la Azucena de Lisieux, Santa Teresita, voló al cielo, Lygia alzaba sus alas, y se iba, de tan apacible modo, que todos, quedamos maravillados y edificadas.

Han ido pasando los años y el recuerdo, cada vez más vivo, sigue de rodillas, cerca de su sepulcro, para pedir los dones de la piedad y del amor, que tuvo ella, mientras caminaba por estos caminos, bendiciendo y adorando a su Dios.

En este 6º aniversario, renovamos nuestro sincero pésame a nuestros buenos amigos don Humberto Barahona, doña Eida D. de Barahona a la abuelita materna doña Isolina v. de Díaz y demás deudos de la recordada Lygia.

Festividad de Santa Teresita del Niño Jesús, en la Parroquia del Carmen

Hoy, con motivo de la festividad de Santa Teresita del Niño Jesús, habrá una misa solemne con sermón, en la Parroquia del Carmen, a las 8 horas. Predicará el Padre Mene-

ses. Se invita a todos los fieles devotos de la gloriosa Santita a que concurren a su misa, rogando con la intención del aumento de las vocaciones eclesiásticas.

¿Quién como Churchill..?

La Lección de un Maestro Sublime



Federico Ozanam
SU ULTIMA EMOCION

Los JUDIOS de WALL STREET, forjadores de la prensa americana ya no saben en su teje y maneje cómo reproducirnos la fotografía de Mr. WINSTON CHURCHILL y la de su hijo adoptivo y mimado General De GAULLE, tan valiente e intrépido que le faltó tiempo para pasar a nado el estrecho... digo mal, metidito como sardina en un barquito inglés, que por milagro escapó de las bombas de Hitler.

Pudiéramos decir que los dos personajes de marras son las dos niñas bonitas que exhibe el JUDAISMO INTERNACIONAL en busca de Tenorios hispano-americanos que, por desgracia nuestra, abundan.

Ahora reproducen a CHURCHILL recién destetado, rubio y hermoso como un querube bajando de la Gloria...; más luego sale CHURCHILL ya crecido, pero ¡ay! con un gran purote en la boca... pero fresco como una lechuga, sonriente como un gran burgués y alegre como unas Pascuas por haber sabido trasladar sus millonadas al Canadá sin meter ruido...

Mañana, de nuevo, la fotografía aquella del CHURCHILL serio como una bomba sobre Londres... viejo y decrepito: calvo como una bola de billar; su mandíbula inferior insegura y desprendida; su saliva huidiza... los años que pesan, Mr. Churchill!

Y quién como CHURCHILL, parecen decirnos a cada momento los JUDIOS de WALL STREET? Quién como CHURCHILL? Fracasado como él, nadie!!! Señores judíos! Para muestra dos botones:

Era el año de 1910 y CHURCHILL corría a lo largo de una vida de aventuras privadas y públicas. Era Ministro del Interior en Gran Bretaña...; un día de tantos CHURCHILL se levanta de mal humor, toma el mando de 750 soldados y una batería completa; el mismo CHURCHILL se arma de una escopeta de dos cañones...; y a dónde irá CHURCHILL? pues, nada menos que a exterminar una feroz banda de anarquistas localizada en el mismísimo Center Street!

Después de varias horas de lucha... la famosa banda de anarquistas fué destruida exactamente en su mitad, porque UNO cayó mortalmente herido y el OTRO brincó afortunadamente una ventana... y hasta la fecha CHURCHILL no sabe su paradero. Esto no obsta para que la opinión inglesa que siempre es muy justa y equitativa lo declarara estrategia N° 1, e invencible General con la escopeta de dos cañones en la mano. ¡Viva Churchill!

Que más? Corría el año 1915 y era primer lord del Almirantazgo, un hombre brusco, crudo de expresión, de contextura enérgica, y que sabía bien su oficio y lo que la Marina inglesa podía dar de sí y no más; este era Mr. FISHER.

La guerra europea corría en todo su furor... LOS DARDANELOS molestaban mucho a los aliados. Pero sale CHURCHILL a la palestra y en un claro de puro a puro... dice él que había que tomar los DARDANELOS. Replica FISHER y asegura que aquello era disparatado y que Los Dardanelos no se podían tomar. Discutieron y echaron a FISHER y llamaron a CHURCHILL para que llevara a cabo la brillante operación naval. Esta se realizó ni más ni menos como ordenó Churchill: los ingleses desembarcaron en la península de Gallipoli en dos playas llamadas Koum—Kale y Gabba Tepe. Al cabo de algún tiempo esas fuerzas no pudieron obedecer más a Churchill y decidieron reembarcarse. Al hacerlo, había perdido Inglaterra 110, 000 hombres y un número importante de barcos de guerra, entre ellos varios acorazados.

Comentando esta iniciativa de CHURCHILL, un comandante de la Marina americana, W. D. PULLESTON, escribía: "Es dudoso que la Gran Bretaña pueda sobrevivir a otra guerra mundial y a otro CHURCHILL". Casi todo esto que teme Pulleston se cumple en las actuales circunstancias. Ya tiene la Gran Bretaña otra guerra mundial. Lo que no tiene es otro Churchill; tiene el mismo CHURCHILL. Un hombre así, ¿cómo podría aceptar las proposiciones de paz de Hitler? El está seguro, y lo jura por su PURO, que acabará pronto con el NACIONAL—SOCIALISMO ALEMÁN lo mismo y tan fácilmente como acabó con la feroz Banda de Anarquistas de Center Street; para lo cual está CURCHILL dispuesto a manejar día y noche desde su escondrijo blindado londinense no una escopeta de dos cañones como cualquier vulgar cocinera londinense sino dos escopetas y de dos cañones cada una y el PURO en la boca para no perder tiempo.

Y pensar que Inglaterra está en menos del fracaso de los Dardanelos...! Y pensar que LONDRES ya no es Londres, señora de los mares, sino un inmenso mar de escombros humeantes, gracias a la testarudez de Churchill! La Reina de los mares, la orgullosa ALBION, ve hoy acosados sus buques en todos los caminos del mar...; y tiene que movilizar una gigantesca escuadra para lograr q' lleguen a una desierta p'a ya unas cuantas toneladas de víveres para sus pobres carboneros. Millonadas de toneladas están descansando en PUERTO PIQUE, único puerto seguro que les queda en sus angustiosas andanzas, como co-

Enfermo ya, poco después de las fiestas de Pascuas de 1852, le atacó la fiebre. Tuvo que guardar cama. Creyó que para la fecha fijada de la apertura de cursos en la Sorbona se encontraría mejor y podría concurrir a dictar como antes, sus lecciones de profesor... pero no era posible!

A última hora, escribe unas líneas al Decano, rogándole se sirvan anunciar que la iniciación de su clase quedaba aplazada.

Llegado, pues, el día señalado, al entrar en la Universidad los estudiantes leyeron en un pizarrón que, momentáneamente, no podrían oír a Ozanam; fué al principio una contrariedad que se transformó en descontento...

"A la verdad estos señores profesores, hacen lo que les viene en gana, dejan de dictar sus clases como si para eso no les pagaran."

Ignoraban la enfermedad que aquejaba al Maestro.

Lo supo Ozanam, quedó apesadumbrado. Su lección la tenía preparada.

"No esperó más. La daré—dijo—es necesario honrar nuestra profesión."

Y aproximándose la hora, se levanta de la cama y

a pesar de los ruegos de sus amigos presentes, de las lágrimas de su esposa y de la prohibición de su médico, se hace conducir a la Sorbona; desciende allí apoyado en un brazo amigo y se presenta en el patio inesperadamente; entra en el salón de su cátedra, extenuado, pálido como un espectro...

Sobrecogidos de piedad y de remordimiento, al verle los estudiantes, unánimemente, lo saludan con grandes aclamaciones.

Pide silencio y con voz profunda y clara: "Señores—dijo—se acusa a nuestro siglo de ser un siglo de egoísmo; y se dice: los profesores están atacados de la común epidemia. Y sin embargo, es aquí donde nosotros que e b r a n t a m o s nuestra salud; es aquí donde gastamos nuestras fuerzas. Yo no me quejo; nuestra vida os pertenece; os la debemos hasta el último aliento y vosotros la tendréis. En cuanto a mí, si muero será sirviéndoos..."

Dictó seguidamente su lección, con una elocuencia y una energía tales, como nunca se le había oído. No podría describirse el entusiasmo y la emoción del auditorio... Se hubiera dicho que había cundido el

presentimiento de que aquella sería la última vez que le oirían. En el momento en que descendía del estrado y se retiraba del salón de clase, en medio de las efusiones de sus amigos, uno de ellos estrechando su mano febril, le dice:

«¡Habéis estado maravilloso.

«Sí—respondió Ozanam

che».

sonriente—, la cuestión será poder descansar esta noche.

No logró conciliar el sueño. No pudo después abandonar el lecho, presa de extraordinario malestar del más alarmante carácter!

Era ciertamente un adiós el que acababa de dar a ese auditorio que le había amado y aplaudido durante doce años.

El Padre Lacordaire, predicador de la Orden de los Dominicos y uno de los más brillantes oradores del siglo XIX, tuvo noticia de estos sucesos y grande fué su consuelo; le dirige una carta expresiva y afectuosa:

«Pensad, mi querido amigo—le decía—, que sois del pequeño número de escritores católicos que han honrado a la Iglesia en nuestro país, por su talento y su carácter; que habéis permanecido puro de arrebatos y variaciones que en tantos otros nos afligen.

Quedaos con nosotros, largo tiempo. ¡Ay! bien presto nos iremos; y si la vida es poca cosa por sí misma, es necesario cuidarse para los demás...»

"He estado muy mal—escribió Ozanam poco tiempo después—: la pleuresía que me sobrevino me llevaba a todo correr y me hubiera hecho sucumbir si la habilidad y el cariño de mi hermano, los cuidados de toda mi familia, las oraciones de mis amigos y la misericordia de Dios no hubieran detenido los progresos de mi enfermedad".

Acción de Gracias

Doy infinitas gracias a Sor María del Rosario por un favor concedido.

Esperanza de Castillo, Palmares, Sep. de 1940



Para sentirse bien y lucir bien—saludable, fuerte y optimista—Ud. tiene en el Tónico Bayer una ayuda formidable. Gracias a su fórmula moderna y completa, el Tónico Bayer contribuye positivamente a estimular el apetito y la nutrición, a enriquecer la sangre y a fortalecer todo el organismo. **Tonifíquese con el Tónico Bayer!**

TÓNICO BAYER
enriquece la sangre fortifica el organismo

Pansándolo Mejor
Los maravillas del Imperio Británico

El periódico «Defensa Continental» promete publicar un número extraordinario dedicado a Inglaterra, —alias, «La Pérfida Albión», (1) donde se darán a conocer todas las maravillas y hazañas del Imperio Británico.—Por supuesto, se dirá cómo se adueñó Albión de la cuarta parte de mundo, y se hará un poco de la historia sobre lo de Belice, Las Malvinas, Gibraltar, India, Palestina, Egipto, la guerra de conquista de Transvaal contra los Boers y los campos de concentración británicos donde perecieron 20,000 mujeres y niños de los heroicos boers, las carnicerías de negros, etc., etc. La cosa promete ser muy interesante, sumamente interesante.

Pasa a la Página Cuatro

Asociación de Cultura Musical
Presenta a
Alfredo González Hernández
(de la Escuela Pontificia)
en un espléndido Concierto en el Grande Organo de la Iglesia Metropolitana con música de
Bach Handel Schubert Dubois Rachmaninoff Chopin Widor Wilmant
Domingo 6 de Octubre. A las 16.30 hrs. (4 1/2 p. m.)
ENTRADA GRATUITA

comentaba graciosamente a Jacobo Rey, cuyos artículos aplaudimos de verdad. Todo, todo, va cayendo rápidamente, gracias al furor bélico de CHURCHILL y satélites laboristas que le acompañan en esta hora de exterminio, empeñados, los locos, en querer defender que el mundo tiene que ser INGLÉS por los siglos de los siglos o que reviente por los cuatro costados! ...¿Quién como CHURCHILL? ...

PACIFICO GUERRERO.

Pensándolo mejor

Viene de la página FRES

Asia para los asiáticos.— Los cables anuncian que el Gobierno de Washington, está muy preocupado por el avance imperialista del Japón en el Asia, y que piensa intervenir para atajar dicha expansión nipona, lo que posiblemente tendrá como consecuencia una guerra entre Japón y los Estados Unidos. Si el gobierno yanqui tiene por lema la famosa doctrina Monroe de «América para los americanos», con qué derecho se entromete en los asuntos de otros continentes? Acaso el Japón ni ninguna otra nación se están oponiendo a los avances del imperialismo yanqui en iberoamérica? Y tendríamos que sacrificarnos por el gobierno de una nación cuya política de agresión está poniendo en peligro la paz y la tranquilidad del continente americano?

La sinceridad de los defensores de la justicia.— Ha ce algunos días q' en forma misteriosa, al igual que el «Athenia», se hundió el barco «Benares» que conducía refugiados al Canadá, pereciendo gran número de personas, entre ellas 80 niños. Desde luego la prensa judía o pagada por los judíos ha explotado el asunto contra Alemania, no obstante q' oficialmente se desmiente de Berlín esa nueva especie calumniosa, aun cuando dicho barco era un crucero armado, y se acusa a Mr. Churchill de esa barbaridad con el premeditado fin de buscar complicaciones internacionales. Al mismo tiempo la aviación inglesa bombardea en Alemania poblaciones abiertas

sin ningún objetivo militar, matando mujeres y niños, como en el caso del Hospital de Bethel, donde murieron numerosos niños inválidos. Sin embargo esa misma prensa que tanto vocifera contra los «crímenes totalitarios» guarda absoluto silencio, quizá por que sólo Inglaterra tiene derecho a asesinar mujeres y niños. Muy bien por la prensa «defensora de la libertad y la justicia».

Con la vara que midieres serás medido.— Que a la Pérfida Albión se le está volviendo la venada careta, no queda duda. En 1914 la astuta Albión, logró azuzar a todo el mundo contra Alemania. En la presente ocasión intentó hacer lo mismo, pero con tan mala suerte que el fracaso ha sido rotundo, pues el juego de la diplomacia británica es harto conocido y ya no pega. Y ahora resulta que todo el mundo está contra Inglaterra; Alemania, Italia, Japón, España, Hungría, Rusia, Rumania, Bulgaria y hasta su antigua aliada Francia, de tal suerte que a Albión no le quedan más amigos y aliados que los judíos de Washington, los cuales a su vez topan con la oposición de la mayoría del pueblo yanqui que esta vez no quiere servir de carne de cañón y derramar su sangre en una guerra injusta, para que los judíos capitalistas de Wall Street se llenen las bolsas de millones de dólares como sucedió en la pasada guerra de 1914.

(1) M. rqués de Ximénez siglo XVIII.

Discurso pronunciado...

Viene de la Página Primera

particularmente debo señalar que gracias a los servicios del compañero don Rafael Flores Salas, se logró la dotación del mobiliario y demás enseres de esta Escuela, suministrados gentilmente por la Junta de Educación de San José en parte, y en lo demás adquiridos por medio de suscripción voluntaria de los padres de familia de este lugar, que oportuno es confesarlo, han sabido siempre responder en la medida de sus posibilidades, a los anhelos de la Junta, y que no han sido otros que los de darle vida propia a esta Escuela, ayudada con la colaboración de sus Directores.

Este se Caserío de Mercedes de Montes de Oca está compuesto en su mayoría de honrados trabajadores del campo, tributarios de importantes hacendados en la producción del café, base inmovible de la riqueza en este país, y cuyas simpatías en orden al desenvolvimiento de la Escuela, también se han hecho sentir, en forma útil, en los primeros días de su fundación, no faltándoles sino un mayor impulso para conseguir la compra de un local más apropiado y que reúna las condiciones necesarias a su excelente y noble destino.

La Junta está convencida de que éste último propósito no podrá obtenerse por el sólo esfuerzo de los vecinos de este distrito, que como dije, lo constituye una población de limitados haberes económicos, y aunque la Municipalidad de Montes de Oca del período anterior, por gesto que mucho honra al autor de su iniciativa y Presidente reelecto de la misma, Don Juan Montero, contribuyó con trescientos colones para la compra de un lote de terreno en donde ubicar en su oportunidad esta Escuela, es preciso concluir que será el Estado, el que en no lejano día, lleve a cabo tan imperativo ideal, con la seguridad de que, llegado ese feliz evento, no se omitiría el auxilio, aunque fuese modesto, de todos los moradores de este pintoresco lugar, y aún los de mayor proporción de parte de quienes se benefician con su trabajo y su probidad para el provechoso ensanche de sus apreciables negocios agrícolas.

Quiero dejar consignado también un grato recuerdo a la simpática maestra Se-

ñorita María Lopez Rojas, quien sucedió por algún tiempo en la Dirección de esta escuela, a la Señora Cubero de Masís, siendo ella, a quien le cabe el mérito de haber implantado en esta escuela las lecciones de Música y Canto de un modo especial y permanente, escogiendo con tal propósito al notable Maestro Don José Castro Cervantes, quien ha sabido darle a su alumnado infantil, un soplo animador de vida y de alegría, infundiendo en el corazón de los niños, con su arte insustituible, ese movimiento resuelto y vibrante que presta a las escuelas en general su particular fisonomía de verdaderos centros de interés y de palpitante cultura.—La música y el canto serán siempre los mejores estimulantes de los niños en lo que mira a su amor al estudio y a las disciplinas que deben imponerles sus superiores.

No será tachada de inoportunidad la exposición que me he permitido hacer con respecto a las actividades de esta Escuela y a los afanes que ha suscitado en nuestro medio ambiente, pero pecaría de injusto si no dedicase asimismo una frase de elogio a su actual Directora Doña Araceli Robles de Prez, y quien desde la fecha en que inició sus labores, sea el 19 de Abril de este año, ha colmado brillantemente, con todos los atributos de su larga experiencia y su vocación por el magisterio, todas las ansias y las necesidades de este pequeño hogar de la enseñanza pública, dándole los perfiles que le conciernen como Escuela para los dos primeros grados a que está destinada en la actualidad, y con fuerza vital suficiente para sus posteriores florecimientos. Su absoluto dominio sobre el alma de los niños cuya psicología comprende de un modo profundo, ha despertado la general adhesión de todos los padres de familia que integran esta vecindad, y quienes rendidamente le ofrecen su cooperación en sus tareas docentes, formando esos lazos indestructibles que deben prevalecer entre la Escuela y el Hogar, y que en realidad deben constituir entre sí un solo organismo para convertirse en el mejor sostén de las instituciones y de la cultura del país. Continuará.

La Novela de la Obrero

MISERIAS DE LA VIDA

III

Maternal

«La revolución?.....» murmuró Germana, que hubiera querido entrar en su habitación, pero no podía porque el teorizante le cerraba el paso.

—¡La revolución, el trastorno, como usted quiera! Este es el único medio de volver cada cosa y cada cual a su sitio: los grandes abajo, los pequeños arriba. La limosna humilla al que la recibe y no es más que un vano paliativo. Es necesario que todo sea de todos, que se destruya la miseria y que la humanidad halle sobre la tierra la satisfacción de todas sus necesidades.

—Yo lo quisiera con toda mi alma, dijo la joven, deseosa de desembarazarse del anarquista; pero le ruego, señor, que me deje entrar en casa; tengo una obra apremiante, que he de acabar.....

Y extendió la mano para llamar a la puerta ante la cual el joven se había colocado para desarrollar sus sistemas sociales.

—¡El trabajo! dijo él con sonrisa amarga. ¡Todavía está usted ahí! ¿Y no ve usted que esta es la palabra con la cual los ricos aplastan diariamente a los pobres! ¡Trabajar, trabajar!.....

No tienen otra cosa en los labios, ellos que no hacen nada. Si ellos no hacen nada ¿por qué hemos de estar nosotros obligados a fatigarnos y sudar mientras ellos descansan o se divierten?

—Pero señor mío, yo no puedo remediarlo, dijo humorísticamente Germana, intentando en vano meterse en su casa.

—¿Y no la subleva a usted, hermana Rosalía, ver una mujer menos joven, menos bonita que usted, pavonearse dentro de un rico carruaje, mientras usted va trocando por el barro de la calle.

—No, señor; yo no siento más que la dicha de tener buenas piernas.

—Y cuando piensa usted que hay gentes que se mueren de hambre en un desván, en tanto que otras se procuran indigestiones en los restaurants del bulevar... ¿qué dice usted?

—Yo no digo nada..... Siento únicamente que los placeres de la comida tengan para ellos más atractivos que los de la caridad.

—Con el sistema tolerante de usted, hermana Rosalía, los pobres serán siempre las víctimas del rico y los obreros serán siempre el escabel de los patronos y capitalistas. No racionaría usted como lo hace si hubiese usted estudiado a fondo la cuestión; pero ¿ha leído usted uno de los periódicos en que cada mañana se trata esta cuestión, con tanta competencia como autoridad? Tome usted, continuó sacando un paquete de periódicos. Lea usted esto y verá lo que queremos nosotros, lo que obtendremos pronto o tarde, el medio no importa, para dicha de la humanidad.

El movimiento que hizo el joven para sacar los periódicos de su bolsillo, le había obligado a separarse de la puerta de Germana, que se apresuró a dar la vuelta al picaporte y entrar; pero sin poder evitar que el joven anarquista le diese los periódicos.

Continuará.

Suscribase a La Eppca



Por el Tribunal de Censura Cinematográfica de la ACCION CATOLICA

BUENAS

Clase A, 1a. Sección

Carga de los 600, la Casa de los sustos; la Cueva de los acusados, la Metal maldito, el Minas del Rey Salomón, las

PARA PERSONAS DE CRITERIO BIEN FORMADO

Clase A, 2a. Sección

Años sin días Balalaika Bazar de las sorpresas, el Caravanas del desierto Conquistadores Broadway, los 40 madrecitas Dama de compañía Dr. Christian y las mujeres, el Dr. se casa, el Dulce ilusión En el viejo New York Jugada decisiva, la Katla Látigo, el Maestro levita, el Melodías del Sur

ESCABROSAS

Ahora seremos felices Caballo a caballo Camino de Singapur Cielo y tú, el

CONDENADAS

Amor de los amores.—No desearás la mujer de tu prójimo Infidelidad.

Las diversiones deben ser sanas; no lo son las que colodan y son ocasión de rebajamiento moral. Concurra al buen cine; repudie el cine malo e inhumano.

De Lunes a Viernes, entre 1 y 4 de la tarde, llame al Teléfono 3553 para preguntar por la película que desee y se le atenderá gustosamente.

Consulte la última Lista de Censura en las ventanas de la LIBRE-RIA LOPEZ.

Mons. Barquero...

Viene de la Página Dos

de haber publicado «La Prensa Libre» una «Súplica al señor Obispo de Alajuela». Me habían contado de lo escrito contra mí; ayer pude leer la Prensa. No le había dado importancia, ni le doy después de leído, porque nada dicen, ni pueden decir, a no ser que echen mano de la calumnia y porque el que escribe es célebre por las intrigas contra varios curas.

Sé q' XX es el autor de dicho artículo porque lo acostumbra hacer y porque Monseñor Solís me mostró un telegrama de protesta de lo que dije, o mejor de lo que no dije un domingo al hablar de La Acción Católica, por carecer de elementos que reúnan, como dice Monseñor Solís: un poco de ilustración, una verdadera piedad y voluntad para trabajar en ella.

Ley por la cual se con...

Viene de la Página Primera

creto, que deseen optar al título de Bachiller en Ciencias y Letras, deberán presentar un examen previo ante la Comisión Mixta que indica el artículo 2º de la ley N° 20 de 28 de diciembre de 1887, el cual versará sobre las materias comprendidas en el último año de la educación secundaria.

Artículo 2º.—Aprobados que fueren en ese examen, presentarán las pruebas que exige el Capítulo XIX del Reglamento citado, en la misma forma establecida para los alumnos de los colegios oficiales.

El Tribunal a que se refiere el artículo 104 del Reglamento será completado, cuando se trate de exámenes de Bachillerato que presenten los alumnos que contemplan este decreto, con el

Director del respectivo plantel.

Artículo 3º.—Los títulos de Bachiller en Ciencias y Letras que se confieran a los alumnos que resulten aprobados en los exámenes que indican los artículos anteriores, tendrán igual valor legal que los otorgados por los colegios oficiales, y serán comunicados a la Secretaría de Educación Pública en la forma y para los efectos que indica el artículo 110 del Reglamento dicho.

Dado en la Casa Presidencial.—San José, a los veintiséis días del mes de setiembre de mil novecientos cuarenta.

R. A. CALDERÓN GUARDIA
El Secretario de Estado en el Despacho de Educación Pública,
LUIS D. TINOCO H.

A Ud., estimado amigo, y al autor de «Chispas» rindo mis agradecimientos por el interés que se han tomado en defenderme.

Que Nuestro Señor les siga iluminando y dándoles fuerzas para que recorran airoso el escabroso camino del periodismo católico. Su afmo. amigo. Pbro. R. Tobias Barquero.